
The personal essay is an important part of the secondary screening of candidates for admission to the Ontario PHCNP Program. The scores will 
be based on your ability to address the items in a comprehensive and personal matter. It is suggested that you will include examples of personal 
experience within your responses. Answers that are overly brief and very general will not be highly scored. Your written submission contributes 
strongly toward determining whether you are selected for admission to the Ontario PHCNP Program.

1)	 What is your motivation for wanting to become a PHCNP?

2a)	What professional and personal attributes from your work and/or academic background do you bring to the PHCNP Program?

2b) How are these attributes relevant to your future role as a PHCNP in the health care delivery system?

3)	 Please describe your understanding of primary health care. How are NPs important in the delivery of primary health care 
to diverse populations?

INSTRUCTIONS 
•	 Please answer the three (3) questions above.
•	 Replies must be typed and not to exceed 4 pages of double-spaced, 12-point font print in total. Only the first 4 pages will be read.  

Replies to each question need not be of equal length.
•	 Number your answers to correspond to the questions below.

SUBMIT THE ORIGINAL AND 2 COPIES OF ALL PAGES TO THE UNIVERSITY TO WHICH YOU HAVE APPLIED.

PRIMARY HEALTH CARE NURSE PRACTITIONER PROGRAM
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Le questionnaire personnel représente une partie importante dans la sélection secondaire des candidats à l’admission au programme 
d’infirmière et d’infirmier praticien en soins de santé primaires (IIPSSP) de l’Ontario. Les scores sont basés sur l’habileté à répondre aux items 
du questionnaire d’une manière complète et personnelle. Il est suggéré d’intégrer les exemples dans le texte. A noter que des réponses trop 
concises ou en style télégraphique n’obtient pas un score élevé. Cet énoncé narratif contribue fortement à déterminer si vous serez sélectionné 
ou non pour l’admission au programme d’IIPSSP de l’Ontario.

1)	 Qu’est-ce qui vous motive à vouloir devenir IIPSSP?

2a)	Quelles caractéristiques professionnelles et personnelles provenant de votre travail ou de vos antécédents académiques  
apportez-vous au programme d’IIPSSP?

2b)	Comment voyez-vous ces caractéristiques pertinentes ou rattachées à votre future rôle d’IIPSSP au sein du système de soins  
de santé?

3)	 Veuillez décrire votre compréhension des soins de santé primaires. Comment les IIP sont-ils importants dans la prestation des 
soins de santé primaires à diverses populations?

DIRECTIVES 
•	 SVP répondre aux trois (3) questions ci-haut mentionnées.
•	 Les réponses doivent être dactylographiées à double interligne, 12-point et ne pas excéder un total de 4 pages.  

Seules les 4 premières pages seront lues. Les réponses à chacune des questions n’ont pas à être toutes de la même longueur.
•	 Inscrire le numéro de vos réponses correspondant aux questions.

SOUMETTRE L’ORIGINAL ET 2 COPIES DE CHACUNE DES PAGES À L’UNIVERSITÉ À LAQUELLE VOUS AVEZ FAIT LA DEMANDE.

PROGRAMME DE FORMATION DES INFIRMIÈRES ET DES INFIRMIERS  
PRATICIENS EN SOINS DE SANTÉ PRIMAIRES
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